
***
А как у вас с величием души?
Всё остальное, кажется, в порядке?
Но, не играя в поддавки и прятки,
Скажите, как с величием души?
Я знаю, это не легко, не просто,
Ответить легче, чем осуществить.
Но как там в отношеньи благородства,
А как там с доблестью, геройством, славой?
А как там внутренний лучится свет?

                                  Умён ли сильный?
                                  Угнетён ли слабый?
                                  Прошу ответ.

Борис Слуцкий
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• Всероссийская акция «Бессмертный полк» обещает стать ежегодной.
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15 мая – международный день семьи

ДОрОгие заВОДОукОВЦы!
Поздравляю вас с радостным, тёплым и по-настоящему домаш-

ним праздником – Международным днём семьи!
Семья – это начало начал, источник любви, преданности и под-

держки. Ей предназначено сохранять и передавать следующим 
поколениям всё то прекрасное, что она накопила. От дома, се-
мьи зависит, какое воспитание получит молодёжь, какие ценности 
примет, какие таланты найдёт и пробудит в себе. Каждый чело-
век связывает своё счастье, прежде всего, с семьёй, где его лю-
бят, всегда поймут и поддержат в трудную минуту. Мудрость се-
дой старости и азарт безмятежной молодости, ощущение креп-
кого тыла и желание помочь близким – всё это семья, отчий дом. 
Каждый из нас стремится, чтобы лучше жилось нашим детям, 
чтобы добрее стало наше общество, чтобы мы гордились своей 
страной, своим округом.

От всей души желаю всем семьям добра и покоя, мира и понима-
ния, здоровья и благополучия, спокойствия и достатка, душевного 
богатства и счастья, согласия в доме и любящих, отзывчивых детей! 

александр аНОХиН, 
глава администрации городского округа 

уВажаемые жители гОрОДскОгО Округа!
От имени депутатов думы примите поздравления с Международ-

ным днём семьи!
В семье мы черпаем силы, учимся добру и уважению, пониманию 

настоящего и уважению прошлого. Местные органы власти, созда-
вая условия для стабильного социально-экономического развития 
территории округа, реализуя муниципальные программы во всех со-
циальных сферах, стремятся обеспечить решение задач по повы-
шению экономической самостоятельности и качества жизни заво-
доуковцев, укреплению авторитета семьи. 

Примите пожелания мира, добра, взаимопонимания, семейного 
благополучия!

Николай ПлОскОВ, 
председатель думы городского округа

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 атм. давление Осадки
16/05 +16 +20 749
17/05 +16 +17 742
18/05 +14 +20 745

Прогноз синоптиков

 По данным комитета по эко-
номике, прогнозированию и раз-
витию потребительского рынка, 
ведущего еженедельный мони-
торинг ценовой ситуации на про-
довольственном и сельскохозяй-
ственном рынках, в апреле незна-
чительно снизились цены на мо-
лочную продукцию. Цена на хлеб 
и свинину остаётся стабильной, 

однако на говядину она выросла 
на 2,8%  (в связи со снижением 
объёмов поставок). В округе от-
мечено несущественное сезон-
ное подорожание плодоовощной 
продукции. Из-за повышения оп-
товых цен со стороны поставщи-
ков рыба подорожала на 3,6%. 

Подготовила 
лилия НазареНкО

Чуть помедленнее, цены!
Специалисты муниципалитета разделяют мнение предста-
вителей торговых сетей, что на ценообразование влияет в 
том числе и изменение курса валют. 

В смотре представительных 
органов муниципальных обра-
зований региона заводоуков-
ские депутаты разделили в сво-
ей группе успех с коллегами из 
думы города Тюмени. Жюри кон-

курса высоко оценило организа-
цию деятельности думы Заводо-
уковского городского округа  и 
работу народных избранников 
с избирателями. 

лилия НазареНкО

работают на «отлично»
Дума округа победила в конкурсе, проведённом област-
ным парламентом.  

В связи с положительным балансом температур 
атмосферного воздуха администрация Заводоуков-
ского городского округа постановляет:

1. Предприятиям жилищно-коммунального ком-
плекса всех форм собственности и учреждениям, 
обслуживающим социальную сферу и население, 
завершить отопительный сезон с 15 мая 2015 года.

2. Приступить к выполнению мероприятий по под-
готовке к отопительному сезону 2015-2016 годов.

3.  Данное постановление опубликовать в газете 
«Заводоуковские вести» и разместить на официаль-
ном сайте Заводоуковского городского округа в ин-
формационно-телекоммуникационной сети  Интернет.

4. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на первого заместителя гла-
вы администрации округа Денисова И.А.

а.Н. аНОХиН, 
глава администрации городского округа                                                                       

в администрации городского округа

ПОстаНОВлеНие 
№ 548 от 12.05.2015 г., г. Заводоуковск     

О завершении отопительного сезона                                 

Масштабная акция «Бессмертный полк» 
объединила миллионы человек не только 
в России. Патриотическое шествие в память 
об участниках Великой Отечественной во-
йны поддержали и заводоуковцы. 

Несмотря на  прохладную  дождливую погоду, 
9 Мая жители города прошли плечом к плечу в 
праздничной колонне. Её возглавили школьники 
с портретами тех, кто приближал победу и кого 
уже нет вместе с нами. 

У ребят из второй городской в руках чёрно-бе-
лые снимки пионеров-героев. Раньше их имена 
носили школьные отряды, но со временем фами-
лии юных героев-антифашистов стёрлись в памя-
ти подрастающего поколения… Старшеклассники 
средней школы № 1  держат на деревянных па-
лочках портреты заводоуковских учителей и уче-
ников, ушедших на фронт в 1941-м, пятиклассни-
ки – фотокарточки своих прадедов.

– На снимке мой прадедушка Иван Афанасье-
вич Немков, –  бойко рассказывает Аня Мерку-
рьева. – Он ушёл на фронт 17-летним мальчиш-
кой. Был солдатом, затем офицером. Где встре-
тил победу?  Не знаю… Но я видела его награды!

Её одноклассница Настя Батурина пришла с 
портретом прабабушки Марии Емельяновны Си-
доровой. Все сведения о своей героической род-
ственнице девочка аккуратно написала на тетрад-
ном листке: воевала в партизанском отряде «Раз-
гром» в Белоруссии, в мирное время трудилась 

на  Падунском спиртзаводе. Настя очень жалеет, 
что не застала прабабушку живой, иначе непре-
менно расспросила бы её о том, что пришлось 
пережить поколению победителей. 

Пожелтевшие портреты красноречивее любых 
слов. Они есть фотоальбомах каждой семьи. В 
семье Кугаевских из Заводоуковска тоже береж-
но хранят фотографии военных лет.

– Вот мой отец Николай Кугаевских, а это – 
свёкор Иван Васильев, – перечисляет своих род-
ственников-фронтовиков горожанка Екатерина 
Васильева, едва сдерживая слёзы.  – Сегодня 
мы живы, потому что они победили. Живы и они, 
потому что мы не забыли о них!

В День Победы к акции «Бессмертный полк» 
присоединились более двухсот заводоуковцев. 
Удивительно то, что сделали они это не по чьей-
либо указке: желание пройти с портретами сво-
их дедов и прадедов шло от самого сердца. Ак-
ция получилась поистине народной. 

…Торжественная колонна медленно двига-
лась к мемориалу Памяти. В ней шагал только 
один фронтовик  – Николай Коровин. Осталь-
ные – Леонид Мелёхин,  Милодора Барабано-
ва, Антонина Вишнякова, Ольга Бёрдова, Иван 
Базаров, Галина Плоцкая, Диомид Проскуря-
ков, Клавдия Рудакова и Василий Коротчен-
ко встречали своего товарища на привокзаль-
ной площади.

Ольга мЯсНикОВа
Фото автора 

вслед событию

Если мы войну забудЕм, 
вновь придёт война
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блиц-опрос

алексей абатуров, служа-
щий, г. заводоуковск:

– Откровенно говоря, я – веч-
ный пионер, потому как был при-
нят в их ряды в последний год су-
ществования этой организации. 
До сих пор помню тот день, ког-
да мне повязывали красный гал-
стук, которой, кстати, нужно бы-
ло ещё и заслужить. Считаю, что 
это движение необходимо возро-
дить. Во-первых, это будет дис-
циплинировать молодёжь, а, во-
вторых, у школяров появится же-
лание быть для малышей при-
мером! 

евгений Шнайдер, предпри-
ниматель, г. заводоуковск:

– Думаю, что в наше время пи-
онерское движение вряд ли при-
живётся. Создание подобных ор-

мы теперь вспоминаем как песню?
19 маЯ 1922 гОДа В ссср Была сОзДаНа ПиОНерскаЯ ОргаНизаЦиЯ

ганизаций – лишняя трата време-
ни. Необходимо смотреть в буду-
щее. Пора организовывать ребят 
через Интернет, там они черпа-
ют практически всю информа-
цию. Считаю, что уже сегодня 
необходимо отслеживать и уда-
лять непристойные и экстремист-
ские сайты.

людмила мулкоманова, ме-
дработник, с. Боровинка:

– Современным детям нужно 
какое-либо общественное дви-
жение. Тогда они и воспитан-
нее будут, у них появятся обя-
занности, досуг будет организо-
ван. Честно сказать, на селе ведь 
нечем занять ребятишек в сво-
бодное время. Я в школьные го-
ды всегда была активной, обще-
ственная работа – на первом пла-

не, на многое не хватало време-
ни. А какие были пионерские ко-
стры, линейки! Очень жаль, что 
у наших детей этого нет.

Ольга коробкина, бухгалтер, 
г. заводоуковск:

– С теплотой вспоминаю своё 
пионерское детство. Научились 
многому: и принимать решения, 
и работать в команде, и уважать 
старших, и помогать слабому… 
Бескорыстными мы выросли точ-
но, а сейчас бал правят деньги. 

Павел Немков, мастер, заво-
доуковск:

– Самому повязывать пионер-
ский галстук мне уже не при-
шлось. О юной смене комсомо-
ла я узнавал из книг, рассказов 
взрослых, кино- и телепередач. 
Как мне кажется, пионерская ор-

ганизация была излишне поли-
тизированной. А в целом, пусть 
не пионерская, а какая-то иная 
организация школьников имеет 
право на существование. Наце-
лить подростков на учёбу, труд, 
посильную помощь старшему по-
колению, занятия спортом, искус-
ством – что в этом плохого?

Оксана келлер, работник 
ООО «согласие», с. Новая за-
имка:

– Мотив и слова «Марша юных 
пионеров» я до сих пор помню. 
Всегда с гордостью носила крас-
ный галстук. Помню, как на ли-
нейке стыдили тех, кто забывал 
его надеть. А как интересно жи-
ли: макулатуру собирали, помо-
гали старшим, в походы ходили! 
И сейчас нужно такое движение 

школьникам! Дети были бы на-
много дисциплинированнее и от-
ветственнее. 

Владимир спиридонов, пен-
сионер, г. заводоуковск:

– В нашем детстве были пио-
нерский салют и строй, линейки и 
подъём флага, пионерские костры 
и праздники. Пионеров тогда наце-
ливали на достижения в учёбе, тру-
де, спорте и общественной рабо-
те. На многое не хватало свобод-
ного времени. А вот современные 
ребятишки лишены этого. На мой 
взгляд, дети в школе сейчас неор-
ганизованные, неприкаянные что 
ли. Аналог пионерской организа-
ции обязательно должен быть, что-
бы энергия молодых направлялась 
в нужное русло, на пользу и в ин-
тересах общества.

будни животноводства

Ежедневно хозяйства от-
правляют на переработку бо-
лее сотни тонн ценного продук-
та, что на 30 тонн больше, чем 
в мае пять лет назад. 

На протяжении многих лет ли-
дерами в округе по продуктив-
ности коров остаются ЗАО «Па-
дунское», «Лесной» и «Флаг-
ман». Здесь ежедневно надаи-
вают 24-25 килограммов моло-
ка от коровы, в год 8052, 8448 
и 7858 килограммов от каждой 
бурёнки соответственно. 

Два года назад животново-
ды ЗАО «Тобол» получали от 
фуражной коровы по 15 кило-
граммов молока, сегодня про-
дуктивность поднялась до 21,3 
килограмма, и в целом на пять 
тонн в день выросло молочное 
производство. 

Чем можно объяснить такой 
рывок вперёд за небольшой отре-
зок времени? Прежде всего тем, 
что в 2013 году лыбаевцы завезли 
в своё хозяйство 200 породистых 
нетелей из Венгрии. Они расте-
лились, и сегодня каждая корова 
даёт ежедневно около 27 литров 
молока. Продуктивность доморо-
щенных коров – 16-17 литров. Как 
только появился импортный скот, 
зоотехническая служба пересмо-
трела рацион кормления живот-
ных: в сенаж и силос подмеша-
ли измельчённое сено, белково-
витаминные добавки. Качество 
молока сразу поднялось, так как 
в нём больше стало белка и жи-
ра – главных показателей, влия-
ющих на цену продукта.

Произошли изменения и в 
Боровинке, где ООО «Пер-
шинское» построило молоч-
ный комплекс на 600 коров и 
уже завезло туда три сотни не-
телей. Сейчас они телятся и до-

бавляют в копилку округа более 
девяти тонн молока в сутки. 

Не стоят на месте и другие мо-
лочнотоварные фермы: ищут, 
экспериментируют, внедряют 
новые технологии. Так, в ЗАО 
«Лесной» последние пять лет 
«холодным» методом выращи-
вают молодняк. Растут телята 
крепкими и здоровыми. Повзрос-
левшие уже тёлочки первой пар-
тии дали потомство и молоко. 
Их продуктивность оказалась 
выше, чем у животных, содер-
жащихся в обычных условиях. 

Опыт лесновцев перенимают 
и другие фермы округа. В резуль-
тате во всех хозяйствах увели-
чился процент сохранности те-
лят, а их среднесуточные при-
весы превысили 700-граммо-
вую отметку. Целенаправлен-
ная работа на получение при-
плода, его сохранности, а так-
же завоз импортного скота ум-
ножили дойное стадо округа. С 
2010 по май текущего года чис-
ло коров на фермах района вы-
росло на 600 голов, и это, похо-
же, не предел. 

Росту продуктивности коров 
способствуют укрепление кор-
мовой базы хозяйств и более 
рациональный расход силоса, 
сенажа, комбикормов. Живот-
новоды округа стремятся при-
близить затраты кормов к фи-
зиологическим потребностям 
скота с целью получения мак-
симально возможной отдачи в 
виде продукции. Практика по-
казывает, что от этого зависит 
длительность продуктивной 
жизни коров, воспроизводство 
стада, а в итоге формируется 
крепкая экономика.

Борис сОкОлОВ
Фото автора

Спасатели МЧС нынче уже свыше 70 
раз выезжали тушить сухую траву. 
Есть печальная статистика по сгорев-
шим домам и надворным постройкам.

Профилактическая работа всех заинте-
ресованных служб по предупреждению по-
жаров должна быть постоянной, а в пред-
дверии пожароопасного сезона и в  тече-
ние его – усиливаться.

О поведении в быту и на природе в ус-
ловиях пожароопасного сезона мы регу-
лярно пишем в газете. Призывы соблю-
дать правила пожарной безопасности 
постоянно звучат и в других СМИ. Гла-
ва администрации Заводоуковского го-
родского округа призвал всех жителей 
быть бдительными и не дать разгулять-
ся огненной стихии. Такую же агитацию 
на местах ведут главы сельских адми-
нистраций. Перед пожароопасным сезо-
ном серьёзно поработал комитет по де-
лам ГО и ЧС округа, организовав штаб-

ные и практические занятия по ликви-
дации возможных бедствий, в том чис-
ле и пожаров. Профилактическую рабо-
ту с населением ведут пожарные и лес-
ные инспекторы. 

Пока на страницах районки не высказа-
лись ни участковые лесничие, ни лесные 
инженеры, ни их руководители. К сожа-
лению, о пожарной ситуации лесники ин-
формируют средства массовой информа-
ции несвоевременно. А ведь пожары уже 
не заставили себя ждать.

По состоянию на 15 мая в округе за-
регистрировано четыре лесных пожара 
на площади 20,4 гектара, все в Комисса-
ровском участковом лесничестве. Первые 
два возгорания лесники тушили 30 апре-
ля, остальные – первого и второго мая.

Сознательная часть жителей округа 
предупреждения о соблюдении правил 
пожарной безопасности воспринимала 
адекватно. А те, кто считает, что запре-
ты и ограничения, установленные в свя-

зи с пожароопасным периодом, их не ка-
саются, уже стали фигурантами админи-
стративного производства. Так, Валерий 
Овсянников, лесной инспектор, в соста-
ве мобильной группы, патрулирующей 
угодья в сезон весенней охоты, соста-
вил два протокола на горе-охотников, 
которые вблизи стены леса всё-таки ре-
шили развести костёр. Лесные инспек-
торы установили также семь нарушений 
пожарных правил в лесосеках. По нару-
шителям тоже будут приняты соответ-
ствующие меры наказания. 

За сжигание мусора с отступлением от 
правил пожарной безопасности на троих 
заводоуковцев инспекторы отдела над-
зорной деятельности МЧС тоже офор-
мили соответствующие административ-
ные протоколы. От убеждений и увеще-
ваний лесные и пожарные инспекторы 
плавно перешли к более решительным 
действиям.

александр ПОНОмарёВ

пожарная беЗопасность

от увещеваний – к наказаниям

на пути к большому молоку
Сегодня сельхозпредприятия городского округа полу-
чают по 20,6 килограмма молока от коровы в сутки, и 
это один из лучших показателей в области.

• самый молодой и перспективный оператор машинного доения 
заО «лесной» альбина ерина. 

коровы её группы в сутки дают в среднем по 30 килограммов 
молока. а любимица бурёнка снежана и все 40 килограммов.

резкий рост цен на продукты в реги-
онах российской Федерации стал след-
ствием ценового сговора.

К такому выводу пришли Генпрокурату-
ра и ФАС: административные дела возбуж-
дены из-за искусственного подорожания 
мяса, хлеба, сахара и других товаров. Ру-
ководители торговых предприятий полу-
чили более 1,5 тысячи предостережений. 

громкость звука рекламы или анон-
сов на телевидении и радио не должна 
превышать того, что звучало до и по-
сле, более чем на 1,5 децибела.

Новая редакция статей 14 и 15 закона «О 
рекламе» вступает в силу с 25 мая 2015 го-
да. С этого дня в России радио- и телека-
налы при трансляции рекламы должны со-
блюдать требования по громкости. Так что 
наши уши отныне будут под защитой ФАС.

И если у вас возникнут претензии к транс-
ляции рекламы, то теперь есть кому жало-
ваться. Служба должна рассмотреть заяв-
ление в течение месяца. В трудных случа-
ях ФАС вправе продлить срок рассмотре-
ния ещё на месяц. Об этом служба должна 
письменно уведомить автора заявления.

региональные власти установят кон-
троль за ценами на лекарства. 

Порядок такого контроля прописан в по-
становлении правительства, которое пу-
бликуется на сайте кабмина. 

Контролировать будут цены на препа-
раты, включённые в перечень жизненно 
необходимых и важнейших, причём на 
всех этапах, начиная с оптовой торговли. 
При этом верхняя планка цены не может 
превышать сумму отпускной цены произ-
водителя лекарства и зарегистрирован-
ную предельную отпускную цену. Контро-
лёры учтут и размеры оптовых и рознич-
ных надбавок, установленных в регионах 
в обязательном порядке.

Наблюдения и проверки за фармацев-
тами и продавцами лекарств будут систе-
матическими с выдачей предписаний об 
устранении нарушений и с привлечени-
ем к ответственности должностных лиц.

Пересдать «двойку» за егЭ разрешат 
только по обязательным предметам. 

Минобрнауки подготовило изменения 
в порядок проведения ЕГЭ, которые сей-
час доступны для обсуждения на портале 
о разработке проектов нормативных пра-
вовых актов и результатах их обсуждения.

Новый документ разрешает повторно пе-
ресдать в текущем году «двойку» по одному 
из обязательных предметов. Сегодня это 
русский язык и математика. Что касается 
предметов по выбору, то их планируется 
разрешить пересдавать только через год.

судьба повышения пенсионного воз-
раста решится в июне.

Проанализировать возможность уве-
личения пенсионного возраста до 65 лет 
госслужащим и парламентариям распо-
рядился премьер правительства Дмитрий 
Медведев. Об этом говорится в его пору-
чении министрам минтруда, минфина и 
минэкономразвития.

Они должны отчитаться уже до 15 июня 
2015 года. И также проработать вопрос по 
«заморозке» пенсий этой категории граж-
дан на время службы в соответствующих 
органах власти. Напомним, что инициати-
ва была озвучена во время отчёта кабми-
на в Госдуме в апреле этого года. Премьер 
тогда поддержал предложение. 

По материалам 
«российской газеты»
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За пять лет работы ООО 
«Строй-комплект» перешло 
от производства керамзито-
бетонных блоков к строитель-
ству многоквартирных домов.

Несколько лет  назад  заводо-
уковская предпринимательница 
Наталья Брандт решила пред-
ложить жителям округа новую 
строительную продукцию – ке-
рамзитоблоки. 

– В то время активно застраи-
вался микрорайон Новый, –  гово-
рит директор «Строй-комплекта»  
Наталья Брандт, – знакомые, ко-
торые возводили каменные до-
ма, жаловались, что порой им 
приходится заказывать материал 
в соседних районах. А это боль-
шие расходы на доставку блоков 
и кирпичей и, естественно, поте-

ря драгоценного времени  в раз-
гар строительного сезона. Обду-
мав, решила организовать в За-
водоуковске мини-завод по про-
изводству строительных блоков 
из керамзитобетона. 

Начинать всегда сложно. На 
участке,  где сегодня развёрну-
то производство, было болото. 
Чтобы построить там хоть одно 
помещение, пришлось завезти 
грунт, а это не один десяток гру-
зовиков. Затем возвели цех, уста-
новили отечественное оборудо-
вание «Рифей луч» и приступи-
ли к выпуску блоков в промыш-
ленных масштабах.  

 Продукцию мини-завода заво-
доуковцы оценили, и дело пошло 
бойко. Вскоре руководство пред-
приятия решило помимо керам-
зитоблоков освоить производ-

ство кирпича,  дорожных и тро-
туарных бордюров, облицовоч-
ного камня и брусчатки.  Два го-
да назад «Строй-комплект» при-
обрёл турецкое оборудование 
«ELKON» по производству бе-
тона. Автомат способен за час 
производить до  55 кубометров 
раствора. Этого объёма хватит 
залить ленточный фундамент 
для пяти небольших домов. Но-
винка приглянулась строителям 
из Ялуторовска,  Упорово, Юрги 
и Омутинки.  

 – Наша продукция отличается 
хорошим качеством, – продолжа-
ет разговор Наталья Серажути-
новна, – потому что мы исполь-
зуем сырьё только проверенных 
отечественных поставщиков. К 
примеру, многие заводоуковцы 
уже оценили качество «свежего» 
цемента, ведь он высокопрочен 
и нечувствителен к перепадам 
температур. К тому же мы можем 
его реализовывать на развес. Не 
один год мы сотрудничаем с ООО 
«Староцементный завод»  из Су-
хого Лога, Тобольским заводом ке-
рамзитового гравия и Уральским 
заводом по производству гранит-
ного щебня. Продукцию этих пред-
приятий  мы тоже сегодня предла-
гаем нашим потребителям. 

В «Строй-комплекте» мож-
но воспользоваться и услугами 
спецтехники. В его автопарке два 
немецких миксера «MAN» объё-
мом около 11 кубометров, два 
польских прицепа «WELTON»  
грузоподъёмностью 50 тонн, два 
корейских крана-манипулятора 
и несколько грузовиков отече-
ственного и зарубежного произ-
водства. 

На предприятии  трудятся око-
ло полусотни человек. В обозри-
мом будущем Наталья Серажу-
тиновна планирует организовать 
ещё несколько рабочих мест.

– Вскоре мы начнём осваи-
вать приобретённые 12 гекта-
ров земли в районе 93 километра 
федеральной трассы Тюмень-
Омск, – делится планами Ната-
лья Брандт. – На этой площадке 
хотим соорудить водоём и запу-
стить туда рыбу. А на берегу вы-
строить небольшую рыбацкую 
деревню. 

Сегодня же перед коллекти-
вом  организации стоит главная 
задача – до конца года возвести 
пятиэтажку на улице Щорса, 18. 
В прошлом году ООО «Строй-
комплект» получило всю необ-
ходимую документацию от Гос-
строя России для работы и на-
чало строительство 86-квартир-
ного дома общей площадью свы-
ше десяти тысяч квадратных ме-
тров. В новостройке 24 одноком-
натных, 54 двухкомнатных и во-
семь трёхкомнатных квартир. На 
первом этаже многоэтажки руко-
водство «Строй-комплекта» пла-
нирует  разместить хороший про-
дуктовый супермаркет, доброт-
ную аптеку и отделение одного 
из банков, которые так нужны жи-
телям залинейной части города. 

– Этот дом по-своему уника-
лен, – рассказывает Н. Брандт, 
– во-первых, мы  возводим его 
из экологически чистых матери-
алов, произведённых нашим же 
предприятием, во-вторых, в За-
водоуковске это будет первая 
многоэтажка, построенная на 
основе железобетонного карка-
са. Такая технология строитель-
ства высоток уже давно зареко-
мендовала себя в крупных го-

• квартиры в новостройке ООО «строй-комплект» 
на улице Щорса в городе можно приобрести уже сейчас.

• мастер производственного цеха алексей Приветкин настраивает
оборудование перед очередной сменой.

родах. Стойкость железобето-
на к нагрузкам позволяет приме-
нять этот материал на всех эта-
пах строительства  –  от фунда-
мента до крыши. В-третьих, при 
внешней отделке мы использу-
ем современные теплоизоляци-
онные плиты, монтируем окна с 
широкими профилями и трёхка-
мерными стеклопакетами. Сра-
зу же стеклим и лоджии. 

Недавно мы запустили линию 
по производству профнастила, 
поэтому крыша на многоэтажке 
будет из нашего материала.  В 
совокупности это существенно 
скажется на себестоимости квар-
тир в пользу покупателей. Выгод-
но и расположение пятиэтажки: 
в шаговой доступности детский 
сад, школа, хоккейный корт и со-
сновый бор.

Уже сегодня руководство ком-
пании принимает предложения по 
взаимовыгодному сотрудничеству 
и приглашает заводо уковцев и го-
стей города посетить  ООО «строй-
комплект» по адресу: улица 
ишимская, 33. телефоны для 
справок  6-24-19 и 8-908-869-72-67.

андрей кОрОстелёВ 
Фото автора

(На правах рекламы)

Центры занятости населения 
не открывают новые рабочие 
места, а лишь содействуют в 
поиске работы и подготовке 
специалистов, востребован-
ных на рынке труда, а так-
же под конкретные инвест-
проекты. 

Во время делового визита в За-
водоуковск директор департамента 
труда и занятости населения обла-
сти Сергей Кабанов проинспектиро-
вал работу своих коллег, встретил-
ся с главой администрации округа, 
руководством одного из предприя-
тий и ответил на мои вопросы. Он 
рассказал в частности, что в обла-
сти реализуется программа по со-
действию занятости населения и 
снижению напряжённости на рын-
ке труда, которая предусматрива-
ет создание временных (субсиди-
рованных из областного бюджета) 
рабочих мест для тех, кто находит-
ся под угрозой увольнения, и без-
работных. Директор департамен-
та подчеркнул, что приоритет при 
трудоустройстве отдан родителям, 
воспитывающим несовершенно-
летних детей. 

Вторая мера поддержки предпри-
ятий, оказавшихся в тяжёлой фи-
нансово-экономической ситуации 
и объявивших о введении непол-
ной занятости, –  опережающее про-
фессиональное обучение работни-
ков. Она даёт возможность работо-
дателям не растерять штат и с мень-

трудовая Занятость

рассчитывая на сотрудничЕство

шими издержками выйти из кризиса, 
а их сотрудникам – сохранить опре-
делённый достаток и мотивацию к 
труду. В своё время такой формой 
господдержки одним из первых вос-
пользовался Заводоуковский КСМ.

Дисбаланс спроса и предложе-
ния, когда открыты вакансии на 
рабочие специальности, а рабо-
ту ищут так называемые «белые 
воротнички», планируют снизить, 
предложив обучение или пере-
обучение профессиям, востребо-
ванным здесь и сейчас. Все затра-
ты при этом государство берёт на 
себя, и большая часть безработ-
ных обучается по трёхсторонним 
договорам с гарантированным тру-
доустройством.

В силе остаётся и программа са-
мозанятости населения.  Безработ-
ный, защитивший бизнес-план и до-

казавший муниципальной комис-
сии, что его дело принесёт доход, 
может после соответствующей ре-
гистрации получить единовремен-
ную финансовую помощь (117 ты-
сяч рублей). Не каждому дано стать 
бизнесменом, полагает Сергей Ка-
банов, но почему бы не попробовать 
себя, к примеру, в сфере бытовых 
услуг, пчеловодстве или изготовле-
нии сувениров? 

Касаясь ситуации на местном 
рынке труда, Сергей Александро-
вич отметил, что заводоуковские ра-
ботодатели не торопятся пока вы-
полнять постановление главы ад-
министрации округа об обществен-
ных работах. А медлить не надо бы! 

Особое внимание директор де-
партамента уделил профориента-
ционной работе, проводимой цен-
трами занятости населения. Не се-
крет, что старшеклассники выбира-
ют профессию преимущественно 
по совету родителей, поэтому ин-
формация центров занятости об-
ращена в равной степени к детям 
и взрослым. Прежде чем получать 
образование, хорошо бы подумать, 
а стоит ли молодым специалистам 
пополнять ряды безработных юри-
стов и экономистов?

– Есть резон стать высококвали-
фицированным рабочим строитель-
ной или промышленной отраслей, 
– считает С. Кабанов. – К примеру, 
на заводе «Тюменьстальмост» га-
зоэлектросварщики получают до 
70 тысяч рублей. А определиться 

с выбором сегодня стало проще. 
В помощь ребятам не только тра-
диционные беседы и экскурсии на 
предприятия. Эффективно работа-
ет в этом направлении центр про-
фориентации в Тюмени, где дей-
ствуют 25 модулей, представляю-
щих различные профессиональные 
сферы деятельности. Здесь, кстати, 
можно пройти тестирование, опре-
делить свои способности и склон-
ность к той или иной специально-
сти. Оправдали ожидания откры-
тые чемпионаты профессиональ-
ного мастерства среди молодёжи 
WorldSkils, «Job- кафе и библио-
теки», а также конкурсы среди ра-
бочих «Славим человека труда!» и 
прочие соревнования.

Область остаётся в лидерах по 
устройству людей уязвимых групп – 
инвалидов, мамочек, имеющих де-
тей до трёх лет, людей, вышедших 
из мест лишения свободы, и прочих, 
а также по организации летней за-
нятости несовершеннолетних. Да-
же в нынешней сложной экономи-
ческой ситуации финансирование 
этих программ сохранено.

Завершая разговор, Сергей Ка-
банов отметил, что департамент 
вкладывает немалые средства в 
развитие человеческого потенци-
ала, новейшие программные про-
дукты, оборудование и в части за-
нятости населения рассчитывает 
на сотрудничество с властью и ра-
ботодателями. 

лилия НазареНкО

Замечания и предложения 
рядовых охотников наше-
го округа могут быть учтены 
при обосновании лимита и 
квот добычи ресурсов в се-
зоне охоты с августа 2015 по 
август 2016 года.

В Тюменской области готов 
проект государственной эко-
логической экспертизы оценки 
воздействия на окружающую 
среду. Этот документ обосно-
вывает, во-первых, на какого 
зверя можно будет охотиться 
и, во-вторых, сколько в числен-
ном выражении диких живот-
ных разрешат добыть в обла-
сти и нашем округе без ущер-
ба природе в следующем охот-
ничьем сезоне. 

Заводоуковцы, не только при-
частные к охоте, могут с ним оз-
накомиться в Интернете. Для 
этого нужно зайти на портал 
(http//admtyumen.ru), рубкрика 
«Власть», страница «Управле-
ние по охране…животного ми-
ра», раздел «Направление дея-
тельности».

Замечания и предложения 
охотники могут передать лич-
но по адресу: Тюмень, Пер-
вомайская, 34/1, кабинет 323 
или по электронной почте (upr 
ohota@72to.ru).

александр ПОНОмарёВ

проект

каждый 
охотник 

желает знать...

• сергей кабанов.
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Субботний вечер
рецептик

большие даты 
великой россии

во саду ли, в огороде

говорят дети

18 мая – день муЗеев

полеЗные советы

крестьянский завтрак
Что нужно: два яйца, стакан молока, столовую лож-

ку муки, 100 граммов копчёной куриной грудки (можно 
заменить колбасой), одну варёную картофелину, све-
жую зелень, один сладкий перец, соль, перец – по вкусу.

Что делать: размешайте венчиком молоко и муку до рас-
творения комочков, добавьте яйца и взбейте до получения 
однородной массы. Добавьте по вкусу соль и перец. Копчё-
ную грудку обжарьте на растительном масле. Картофель и 
перец нарежьте кубиками. Добавьте их к копчёностям. Обжа-
ривайте всё вместе ещё несколько минут на медленном огне. 
Залейте яичным омлетом, готовьте на медленном огне под 
крышкой пять-семь минут. Перед подачей посыпьте зеленью.

садим
морковь

Перекопайте и проборо-
ните грядку. Затем возьми-
те картонную решётку из-под 
яиц и положите её на зем-
лю нижней стороной с выпу-
клостями вниз, а стороной с 
углублениями – вверх. Нада-
вите ладонью. Поднимите. 
На земле образуются акку-
ратные лунки, расположен-
ные на оптимальном рассто-
янии друг от друга. Так обра-
ботать всю грядку. Занимает 
всё это считанные минуты. 
Остаётся только положить 
в каждую лунку по семечку и 
аккуратно присыпать их зем-
лёй, используя грабли.

правила 
окучивания
–  Картофель нужно окучи-

вать дважды. Первый раз – 
когда стебель достигнет 20 
сантиметров, второй – че-
рез десять дней (в начале 
цветения).

– Капусту окучивайте, 
когда у нёё вырастут круп-
ные листья. Ранние сорта – 
один-два раза, а средне- и 
позднеспелые – три, через 
каждые три недели.

– Чтобы у лука-порея 
ложный стебель был длин-
нее, его тоже нужно присы-
пать со всех сторон землёй.

– Очень хорошо реаги-
руют на окучивание тома-
ты. Первый раз это нуж-
но делать, когда растения 
укоренятся, через две не-
дели после высадки. За-
тем сделать ещё два оку-
чивания с промежутком в 
две недели.

– Почву около огурцов 
и перцев рыхлить нужно 
очень осторожно. Их кор-
невая система расположе-
на близко к поверхности. 
Первый раз нужно прове-
сти окучивание, когда на  
них появятся пять настоя-
щих листочков, затем ещё 
через две недели.

7 «нельзя» 
укропной 

грядки
– Не стоит высевать 

укроп плотно между дру-
гими растениями, он поте-
ряет и в росте, и в аромате.

– Нельзя пересушивать 
почву под укропом, иначе 
он быстро зацветёт.

– Не нужно сеять укроп 
на тенистом участке – он 
вытянется, побледнеет и 
потеряет вкус.

– Не следует вносить на 
укропную грядку извёстку 
или золу непосредствен-
но перед посевом, расте-
ния могут покраснеть.

– Нельзя высевать пе-
ресушенные семена. Про-
верьте: хорошее укропное 
семя сильно пахнет эфир-
ным маслом.

– Не стоит сеять непро-
мытые семена. Эфирные 
масла мешают прорасти 
семечку. Поэтому перед по-
севом их нужно смыть тё-
плой водой.

– Не следует высевать 
старые семена.

16 мая 1969 год. Советский межпланетный космиче-
ский аппарат «Венера-5» достиг Венеры.

17 мая 1985 год. Начало антиалкогольной кампании 
в СССР.

18 мая 1899 год. В Гааге на-
чалась первая мирная конфе-
ренция, созванная по инициати-
ве России. 

19 мая 1891 год. Во Владиво-
стоке прошла церемония заклад-
ки Уссурийской железной дороги 
– первого звена Транссибирской 
магистрали.

20 мая 1742 год. Русский штурман Семён Челюскин на 
собачьих упряжках достиг северной оконечности Евразии.

21 мая 1725 год. В России учреждён орден Святого 
Александра Невского.

22 мая 1879 год. Иван Тургенев получил звание док-
тора гражданского права в Оксфордском университете. 

Дочка подходит к маме вся в слезах. Мама спрашивает:
– Что случилось?
– Я папу хотела нарисовать, а у него уши получились, 

как у обезьяны!

***
Знакомая принесла кота породы сфинкс. Сын увидел 

это лысое чудо и спросил шёпотом:
– Пап, а это кто?
– Это котик.
– А почему он наизнанку?

***
Дедушка признался, что не умеет пеленать новорож-

дённых. Внук спрашивает:
– А как же ты пеленал бабушку, когда она была ма-

ленькой?

пластик без запаха
–  Хорошо помните газету и положите её внутрь пла-

стикового контейнера, а сверху накройте крышкой.
–  Зерновой или молотый кофе, помещённый внутрь закры-

того контейнера на сутки, также поможет в борьбе с запахом.
– Можно натереть стенки контейнера половинкой ли-

мона и оставить на 10-15 минут, а затем ополоснуть его  
водой. Запах должен исчезнуть.

– Смешайте пищевую соду с небольшим количеством 
воды и полученным составом натрите стенки контейне-
ра. Оставьте пасту до полного высыхания, а после опо-
лосните водой.

– Наполните контейнер водой, добавьте щепотку ванили-
на, накройте контейнер крышкой и как следует взболтайте. 
Оставьте так на сутки, а после вымойте средством для мы-
тья посуды.

секреты красоты

продлеваем молодость 
кожи

–  Разотрите немного свежих дрожжей, добавьте мо-
локо до консистенции сметаны. Нанесите массу на лоб, 
подержите 15 минут, а потом смойте прохладной водой.

– Возьмите кожуру одного мандарина и одного апель-
сина, залейте двумя стаканами кипятка, закройте крыш-
кой и оставьте на сутки. Затем разлейте этот отвар в фор-
мочки для льда и заморозьте. Протирайте лицо кубиком 
такого льда каждое утро.

Поистине бесценный 
подарок нашим краеве-
дам сделали прямые по-
томки этого славного ро-
да. 

Телефонный звонок из 
Екатеринбурга от Веры 
и Маргариты Брюхано-
вых, внучатых племян-
ниц купца Кирьяка Кол-
макова – агронома и про-
светителя, заставил скор-
ректировать работу на-
ших крае ведов в майские 
праздники. 

– Будем в Заводоуков-
ске проездом, хотим по-
смотреть, где жили наши 
деды и прадеды, – раз-
далось на другом конце 
телефонного провода. – 
Едем не с пустыми рука-
ми – с семейными фото-
альбомами.

На следующий день 
музейщики уже встреча-
ли дорогих гостей в быв-
шем поместье их пред-
ков – Колмаковском пар-
ке. Гости гуляли по его 
аллеям, услышали от со-

старая история 
на новый лад

Недавно коллекция фотодокументов Заводо-
уковского краеведческого музея пополнилась 
уникальными экспонатами – оцифрованны-
ми фотоснимками из семейного архива купцов 
Колмаковых. 

трудников музея немало 
интересного о жизни куп-
цов Колмаковых. 

– Подумать только, этот 
парк помнит и нашу бабуш-
ку Лидию Колмакову! – не 
переставали удивляться 
сёстры Брюхановы. – Воз-
можно, будучи молодой ба-
рышней, она отдыхала в 
этой самой беседке, что за-
печатлена на одной из ста-
рых снимков…

Тут гости достали боль-
шие тиснёные фотоальбо-
мы. Вот та самая резная ро-
тонда на пересечении ал-
лей! А вот парадный вход в 
Колмаковский парк, небез-
ызвестная многоэтажная 
мельница, пруд и лодочная 
станция… По-настоящему 
новый взгляд на такую, ка-
залось бы, знакомую кол-
маковскую усадьбу! В аль-
боме портреты купцов в де-
ловых костюмах, их жён с 
необыкновенно красивыми 
причёсками и детей в бар-
хатных пиджачках … 

Продолжая общение уже 

в музее, его директор Ле-
онид Басов не мог не за-
метить, что эти фотодо-
кументы – настоящая на-
ходка не только для кра-
еведов, но и для города 
в целом. 

– Некоторые семейные 
фотоснимки Колмаковых 
есть и у нас в музее, но 
о людях, запечатлённых 
на них, мы не знали ни-
чего, кроме имени-отче-
ства, – сказал Леонид Ни-
колаевич. – И только сё-
стры Брюхановы пове-
дали нам об их судьбах.

Под впечатлением от 
увиденного и услышан-
ного, гости поблагодари-
ли заводоуковцев за то, 
что они так бережно от-
носятся к историческому 
наследию района.

Кстати, увидеть уни-
кальные фотодокументы, 
узнать больше об извест-
ных купцах-промышлен-
никах заводоуковцы могут 
уже сегодня: в субботу в 
рамках всероссийской ак-
ции «Ночь в музее» кра-
еведы представят новую 
выставку, главными экс-
понатами которой станут 
старинные фотоснимки из 
семейного альбома куп-
цов Колмаковых.

Ольга мЯсНикОВа
Фото из архива 

краеведческого музея 

• купец кирьяк колмаков.

• заимка купцов колмаковых в заводоуковске 
(вид на современные улицы совхозную и Школьную).

• Чаепитие в саду у колмаковых. слева лидия (в девичестве колмакова)
 и Пётр Брюхановы – прямые потомки сестёр Брюхановых.


